
Владимир Путин 
Встретился с 
Патриархом 

москоВским и Всея 
руси алексием II

Встреча проходила в Ново-Огарево накануне Христова 
Восресения. Патриарх рассказал о подготовке к Всемирно-
му саммиту религиозных лидеров, запланированному на 

июль 2006 года. 
Перед встречей с Патриархом Президент подписал указ о на-

граждении орденом Дружбы митрополита Харьковского и Богоду-
ховского Никодима (Николая Руснака) за большой вклад в укрепле-
ние духовных связей между народами России и Украины.

Патриарх был первым, кого Президент ознакомил с этим указом.

Владимир Путин ПоздраВил Патриарха 
москоВского и Всея руси алексия II со сВетлым 
христоВым Воскресением

Владимир  Путин  ПоздраВил 
ПраВослаВных  христиан,  Всех 
граждан россии,  отмечающих 
сВетлое христоВо  Воскресение

Пасхальные богослужения 
Посетили 5 миллионоВ россиян

Более пяти миллионов россиян посетили праздничные богослужения на Пас-
ху, сообщили в МВД России. «Более чем в восьми тысячах церквей и храмов про-
шли праздничные богослужения», - отметил представитель министерства.

По его словам, все церковные объекты охраняли усиленные наряды сотруд-
ников милиции, никаких инцидентов в этот светлый праздник зафиксировано не 
было.

Владимир Путин наПраВил 
ПриВетстВие участникам, 
организаторам и 
гостям V москоВского 
Пасхального фестиВаля

В приветствии, в частности, говорится:

«За время своего существования ваш музыкальный форум прочно 
вошел в число наиболее значимых событий культурной жизни 
страны. Во многом благодаря творческому энтузиазму организа-

торов фестиваля, его бессменного художественного руководителя Валерия Ге-
ргиева, растет количество пасхальных концертов, все шире становится их гео-
графия. Отрадно, что на этот раз любители искусства из 17 российских городов 
смогут увидеть насыщенную и разнообразную программу, познакомиться с твор-
чеством исполнителей и коллективов поистине мирового уровня».

« В  э т и  п р а з д н и ч н ы е  В е с е н н и е  д н и  с е р д ц а  м и л л и о н о В  л ю д е й  н а п о л н е н ы 
с а м ы м и  д о б р ы м и  н а д е ж д а м и ,  В е р о й  В  л у ч ш е е .  о т р а д н о  с о з н а В а т ь ,  ч т о 
п а с х а  х р и с т о В а  В н о В ь  с т а л а  п о и с т и н е  В с е н а р о д н ы м  п р а з д н и к о м , 
н е с у щ и м  л ю б о В ь  и  В ы с о к у ю  д у х о В н у ю  р а д о с т ь » . 

/ В . П у т и н /

В поздравлении, в частности, говорится:

«Сердечно поздравляю православных христиан, всех 
граждан России, отмечающих Светлое Христово Вос-
кресение.

Пасха Христова дарит миллионам россиян радость, надежду, ук-
репляет веру в высокие духовные идеалы.

И конечно, в этот день нельзя не отметить плодотворную де-
ятельность Русской Православной Церкви, иных традиционных 
христианских конфессий, направленную на сохранение в стране 
гражданского мира и согласия, решение насущных социальных про-
блем. Отрадно, что большое внимание религиозные организации уде-
ляют и такой важной, востребованной работе, как упрочение в обще-
стве авторитета семейных ценностей, нравственное воспитание 
подрастающего поколения».

Владимир Путин присутствовал на праздничном ночном бо-
гослужении в храме Христа Спасителя в Москве. Службу провел 
Патриарх Московский и всея Руси Алексий Второй. 

Владимир Путин традиционно посещает храмы в дни глав-
ных православных торжеств, даже если он в это время находится 
в рабочей поездке по стране или за рубежом. Так, три года назад 
он встречал Пасху в Душанбе в Свято-Никольском православном 
соборе, а в 2000 - присутствовал на Пасхальном богослужении 
в Исаакиевском соборе в Санкт-Петербурге. 

В этом году Путин в пятый раз встречал светлый праздник 
Пасхи вместе с верующими в храме Христа Спасителя. 

В поздравлении, в частности, говорится:        

«В эти праздничные весенние дни сердца миллионов людей напол-
нены самыми добрыми надеждами, верой в лучшее. Отрадно 
сознавать, что Пасха Христова вновь стала поистине всенарод-

ным праздником, несущим любовь и высокую духовную радость. В этом видят-
ся результаты Ваших трудов как Предстоятеля Русской Православной Церкви, 
направленных на возрождение традиционных нравственных ценностей, сохра-
нение историко-культурного наследия, воспитание подрастающего поколения.

Неустанная забота об упрочении гражданского мира и согласия в стране, 
гармонизации межнациональных и межконфессиональных отношений – Ваш 
весомый вклад в решение насущных проблем современности».

кульминацией праздника христова Воскресения в постпасхальные 
дни светлой седмицы стали мероприятия в рамках областного 

родительского собрания «подмосковная весна. дорога к храму», 
инициатором которого выступило министерство образования 

московской области. массовые и предельно неформальные 
встречи детей и родителей с педагогами, представителями власти 
и православного духовенства прошли в эти дни в клину, реутове, 

орехово-зуеве и в дмитрове. 

Борис ГроМоВ:  

страна  
Встает на 

ноги, В этом 
сомнения нет.
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В 57 субъек-
тов российской 
Федерации в 
первом квартале 
поступили пер-
вые партии 
вакцины против  
вирусного гепа-
тита В – около 6 
млн доз. 

В апреле в соответствии с утвержденным 
планом 41 регион получит более10 млн доз, 4 
млн из которых уже отгружены заводами-пос-
тавщиками. Такие цифры озвучил руководи-
тель Федерального агентства по здравоохране-
нию и социальному развитию (Росздрав) 
Вячеслав Прохоров 14 апреля на селекторном 
совещании по вопросам поставок оборудова-
ния, санитарного автотранспорта и медицинс-
ких препаратов.

 В 2006 году в рамках приоритетного нацио-
нального проекта «Здоровье» планируется про-
вести вакцинацию 10 млн школьников в воз-
расте до 17 лет. В Российской Федерации такой 
охват вакцинацией детей проводится впервые. 
В апреле также началась работа по поставкам в 
регионы антиретровирусных препаратов, тест-
систем, предназначенных для диагностики 
больных ВИЧ, гепатитом В и С.

В рамках реализации приоритетного наци-
онального проекта «Здоровье» в регионы нача-
ло поступать и новое медицинское оборудова-
ние. Первые девять маммографов уже 
доставлены во Владимирскую область. В насто-
ящее время три из них запущены в эксплуата-
цию. В ближайшие дни восемь маммографов 
будут отправлены в Краснодарский край.

На совещании представители регионов от-
мечали, что проблем с доставкой и наладкой 
оборудования на местах не возникает. Практи-
чески все помещения муниципальных учреж-
дений здравоохранения подготовлены в соот-
ветствии с утвержденными стандартами для 
установки медицинского оборудования.
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сказано в тему

страна должна 
смотреть не Под ноги, 
а далеко  за горизонт

«На территории Московской области расположено свыше 300 науч-
ных организаций и их филиалов. В это число входит 56 организаций рос-
сийских академий наук, имеющих государственный статус. Эти органи-
зации ведут исследования и разработки по 80 направлениям научной 
деятельности по всему жизненному циклу - от фундаментальных иссле-
дований до разработок и внедрения. Мы обеспечиваем реальную финан-
совую поддержку фундаментальных научных исследований и перспек-
тивных инновационных проектов, развития высшего образования. 
Только в этом году из бюджета области выделено около 200 миллионов 
рублей на поддержку и развитие науки. 28 миллионов пойдет на решение 
задач, связанных с научными исследованиями. А свыше 50 миллионов 
рублей выделено на областные гранты для научных организаций и пред-
приятий». 

Борис ГРОМОВ,  
губернатор Московской области



«Наша задача – привлечь молодые кадры», – сказал Гордеев. По его словам, строительство жи-
лья для молодых специалистов будет осуществляться за счет государства. «Каждый молодой специ-
алист получит это жилье во владение на пять лет», – отметил министр. Тем самым будет решена одна 
из ключевых проблем пополнения АПК молодыми высококвалифицированными кадрами.

Как сообщил Министр промышленности и 
энергетики РФ Виктор Христенко, выступая на 
совместном заседании коллегии министерства и 
правления Российского союза промышленни-
ков и предпринимателей, строительство доступ-
ного жилья потребует загрузки не только строи-
тельного сектора, но и трубной и 
машиностроительной промышленности. Про-
ект «Здоровье» предполагает поставку диагнос-
тического оборудования и оснащение медуч-
реждений автомобилями «скорой помощи». А 
развитие агропромышленного комплекса невоз-

можно без производства новых сельскохозяйс-
твенных машин.

Кроме того, формула, заложенная в меха-
низме частно-государственного партнерства, 
предусматривает бюджетное финансирование 
строительства дорог, портов, развитие авиастро-
ения, лесоперерабатывающей промышленности 
и топливно-энергетического комплекса. «Таким 
образом, государство не только вкладывает 
средства в реальный сектор экономики, но и бе-
рет на себя некоторые риски, неприемлемые для 
бизнеса», – подчеркнул Виктор Христенко.

«Важным условием 
реализации приоритетного 
национального проекта 
«здоровье» является четкое 
взаимодействие федераль-
ных и региональных органов 
власти», – сообщил замес-
титель министра здравоох-
ранения и социального 
развития рФ руслан 
хальфин на заседании 
межведомственной рабочей 
группы по национальному 
проекту «здоровье».

 В начале года Министерс-
тво здравоохранения и соци-
ального развития РФ (Минз-
дравсоцразвития России) 
направило во все регионы со-
ответствующую документа-
цию для согласования планов 
по реализации мероприятий 
приоритетного национально-
го проекта в сфере здравоох-
ранения. Данными планами 
утверждаются конкретные ме-
роприятия, временные сроки, 
ответственные за их проведе-
ние.

Однако до настоящего 
времени руководители рес-

публик Алтай, Карелия, Тыва, 
Рязанской, Ленинградской, 
Томской, Омской, Читинской, 
Новгородской, Костромской, 
Курганской, Тюменской, Че-
лябинской, Камчатской, Ма-
гаданской, Сахалинской об-
ластей и Чукотского, 
Корякского, Агинского, Бу-
рятского, Таймырского, Не-
нецкого, Ханты-Мансийского 
автономных округов не пред-
ставили на согласование в 
Минздравсоцразвития России 
планы мероприятий в своих 
регионах.

дмитрий медВедеВ  
призВал региональные 

Власти помогать  
муниципалитетам

МедВедеВ открыл российскую 
эксПозицию В ГанноВере

Важным событием международной промышленной 
ганноверской ярмарки-2006 стало открытие первым заместителем 
председателя правительства рФ дмитрием медведевым российс-
кой национальной экспозиции «промышленность и энергетика 
россии». медведев прибыл с двухдневным рабочим визитом в 
германию. 

 В целом, по словам Дмитрия Медведева, 
поездка в Новосибирск показала, что «в реа-
лизации национальных проектов выбран пра-
вильный приоритет». Первый вице-премьер 
также отметил, что в ходе претворения в 
жизнь национальных проектов, «естественно, 

будут учитываться особенности регионов».
По мнению Дмитрия Медведева, все че-

тыре национальных проекта не завершатся в 
течение нескольких лет. «Они будут актуаль-
ны и после 2008 года», – заверил первый 
вице-премьер.

Президиум совета по приоритетным национальным проектам при 
Президенте россии рассмотрит на одном из ближайших заседаний 
вопрос о вовлечении в оборот неиспользуемых земель. об этом 
Президенту россии Владимиру Путину доложил первый замести-
тель Председателя Правительства рф дмитрий медведев.

Еще одной темой заседания станет малоэтажное строительство. «Сто-
имость такого строительства может быть сопоставима, а в ряде случа-
ев быть даже ниже, чем стоимость площадей в домах многоэтажной 

застройки. Поэтому здесь у нас есть серьезные резервы», – подчеркнул Дмит-
рий Медведев. По его словам, развитие малоэтажного строительства «может 
потребовать корректировки федеральной целевой программы «Жилище».

В реГионы ПостуПило 6 МиллионоВ 
доз Вакцин ПротиВ ГеПатита В

ГосударстВо Поддержит 
отечестВенноГо 
ПроизВодителя

четверть средств из общего бюджета при-
оритетных национальных проектов может быть 
потрачена на закупку промышленного обору-
дования у отечественных компаний.



В аПк Придут Более 30 тысяч 
Молодых сПециалистоВ

Выступая на расширенном заседании прези-
диума российской сельскохозяйственной акаде-
мии наук, министр сельского хозяйства рФ 
алексей гордеев заявил, что в рамках реализа-
ции приоритетного национального проекта 
«развитие апк» в 2006–2008 годах в агропро-
мышленный комплекс страны планируется при-
влечь более 30 тыс. молодых специалистов.



неоБходиМо унифицироВать 
форМу отчетности По ВсеМ 
национальныМ ПроектаМ

первый заместитель председателя 
правительства рФ дмитрий медведев в ходе 
поездки в новосибирск высказал мнение о том, 
что реализация национальных проектов в россии 
тормозится из-за сложной системы отчетности. В 
этой связи первый вице-премьер предложил 
унифицировать форму отчетности по всем наци-
ональным проектам.



для реализации  Проекта 
«здороВье» неоБходиМо 
ВзаиМодейстВие центра  
и реГионоВ

первый заместитель председателя правительства рФ дмитрий медведев провел видеоконференцию с 
полномочными представителями президента рФ в федеральных округах. обсуждая реализацию при-
оритетных национальных проектов, он призвал региональные власти яснее формулировать свои требо-
вания к федеральным министерствам, не бояться корректировать проектные планы и помогать муници-
палитетам.

Уже в начале совещания Дмитрий Медве-
дев подчеркнул, что в управлении наци-
ональными проектами фиксируются 

серьезные сбои – «как в самих субъектах федера-
ции, так и в муниципальных образованиях». В ка-
честве примера он привел недостаточное финан-
сирование проектных мероприятий, факты 
самовольного снятия муниципальных надбавок 
работникам первичного звена здравоохранения и 
медленное формирование местных графиков реа-
лизации национальных проектов. Впрочем, этим 
список претензий Правительства к регионам не 
ограничился. Немногим позже первый вице-пре-
мьер призвал региональные власти помогать му-
ниципалитетам, яснее формулировать свои требо-
вания и не бояться вносить изменения в проектные 
планы.

«Конкретизация соглашений между минис-
терствами и субъектами необходима, – заявил он. 
– Это нормально, потому что работа над нацио-
нальными проектами представляет собой живую 
ткань во взаимоотношении между федеральной 
властью и регионами. Соглашения с профильны-
ми министерствами нужно дополнить индикато-
рами исполнения мероприятий в каждом субъекте 
и указать в них ответственных за выполнение и 
обеспечение софинансирования проектов. Еще 
один важный аспект – это система отчетности. 
Куда ни приеду – руководители субъектов говорят, 
что она неэффективна. Нам нужно наконец ввести 
унифицированные средства отчетности, которые 
бы не тормозили реализацию нацпроектов».

Полпреды восприняли слова Дмитрия Медве-
дева как руководство к действию и сразу же начали 

вносить свои коррективы. Практически все жало-
вались на недостаточную методическую поддержку 
со стороны федеральных министерств, слабое фи-
нансирование, неразвитость системы кредитова-
ния сельхозпроизводителей и чрезмерно затяну-
тую процедуру предоставления земельных участков 
под строительство. Представитель главы государс-
тва в Южном федеральном округе Дмитрий Козак 
указал еще и на «несогласованность приоритетных 
национальных проектов с другими федеральными 
и региональными программами» и «слишком еди-
ный» подход ко всем субъектам Российской Феде-
рации.

«Многие регионы не могут обеспечить софи-
нансирование проектов из своих бюджетов, – под-
черкнул он. – И проблема не только в их высокой 
дотационности. Просто у них другой уровень обра-
зования, медицины… В этих отраслях требуется 
большее государственное вмешательство, и я пред-
лагаю все-таки дифференцировать финансовые 
требования в зависимости от уровня субъекта».

Еще одной проблемой, характерной для всех 
федеральных округов, оказалось отсутствие у боль-
шинства муниципалитетов градостроительной до-
кументации. «Из 1350 населенных пунктов нам 
необходимо откорректировать документы в 747, – 
сообщил полпред Президента в Уральском феде-
ральном округе Петр Латышев. – Без поддержки 
федерального центра мы закончим эту работу толь-
ко к 2010 году». 

Дмитрий Медведев заметил, что работа по со-
зданию таких документов должна вестись на реги-
ональном уровне, но на сторону полпреда встал 
Министр регионального развития Владимир Яков-

лев. «Речь идет о финансировании, - сказал он. – 
Это очень дорогостоящая работа, на которую в 
большинстве муниципалитетов просто нет средств. 
Кроме того, в России недостаточно проектных ор-
ганизаций. Причем эта проблема характерна не 
только для Урала, но и для других регионов».

В ответ первый вице-премьер заявил, что 
«если мы не сделаем проектную документацию, 
мы вообще ничего не построим». «Вы сами неод-
нократно подчеркивали, что время точечной за-
стройки закончилось, – обратился он к Владимиру 
Яковлеву. – Необходимо переходить к масштабно-
му строительству по единому градостроительному 
плану. Поэтому нам нужно вместе с регионами по-
думать, как найти соответствующие средства и как 
организовать эту работу в условиях дефицита про-
ектных учреждений. Работать нужно в регионах, а 
деньги выделять на принципах софинансирования 
из всех бюджетов. При этом мы не должны зани-
маться подготовкой градостроительной докумен-
тации кулуарно».

В заключение Дмитрий Медведев еще раз 
вспомнил о проблемах с предоставлением земель-
ных участков и выплатах врачам. «Процедуру пре-
доставления земли под строительство надо ради-
кально упрощать, – заявил он. – Этот вопрос 
требует самого внимательного обсуждения. То же 
самое и с выплатами врачам. Сибирские или даль-
невосточные медики не виноваты, что работают в 
регионе, где на 100 квадратных километров живет 
600 человек. Но выплаты при этом им не положе-
ны. Надо пересмотреть и скорректировать эти па-
раметры…»

Ганноверская ярмарка «стала барометром 
мировых тенденций в инновационной 
сфере и демонстрационной площадкой 

для научных изобретений современных промыш-
ленных технологий», подчеркнул Дмитрий Мед-
ведев, открывая российскую экспозицию. Она 

представляет собой авторитетный форум для об-
суждения глобальных политических и экономи-
ческих проблем. 

В этом году российская экспозиция состоит 
из двух разделов - «Энергетика» и «Информаци-
онные технологии в промышленности».

ПрезидиуМ соВета По национальныМ ПроектаМ 
рассМотрит ВоВлечение В оБорот неисПользуеМых 

зеМель и Малоэтажное строительстВо
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участниками родительского собрания в дк «мир» города 
домодедово 25 апреля стали губернатор московской области 
борис громов, митрополит крутицкий и коломенский владыка 

ювеналий, заместитель председателя правительства московской 
области сергей кошман, министр образования областного пра-

вительства лидия антонова и глава городского округа 
домодедово леонид ковалевский.

Открывая собрание, министр образования правительства Московской области Лидия Ан-
тонова обозначила главную идею и цель мероприятия: «Нынешние родительские собра-
ния – это попытка вступить с вами, уважаемые коллеги, родители и представители духо-

венства, в диалог о нравственности нашей жизни. Это еще одна ступень в деле формирования у наших 
с вами детей нового мышления с толерантным сознанием. И всем нам, конечно, очень бы хотелось, 
чтобы этот диалог имел ежедневное продолжение в детских садах, в школах, в наших семьях. Научить 
ребенка любить не только родных, близких, знакомых, но людей разных и иногда не очень понятных 
сразу своей культурой, традициями и даже внешним видом – единственный путь к умножению в на-
шем обществе атмосферы любви и добра». 

Именно религия вообще и православная культура в частности, по мнению Лидии Николаевны, 
дает возможность объединиться разным людям и объединить разные нравственные начала.



- Сергей Георгиевич, в последние годы на территории Мос-
ковской области действует много различных партий и обще-
ственных организаций. Чем была вызвана необходимость со-
здания еще одного общественного движения?

- А у нас и не было необходимости заново что-то созда-
вать. Было желание сохранить коллектив единомышленни-
ков и приумножить нами созданное на базе многочисленных 
Общественных Советов по поддержке кандидата в Президен-
ты РФ Владимира Путина. То есть сохранить потенциал лю-
дей, которые активно проявили себя в период выборной пре-
зидентской кампании 2004 года в Подмосковье.

Как известно, ситуация перед выборами складывалась 
неоднозначно. Политические противники действующего 
президента понимали, что если победить его в честной борь-
бе невозможно, необходимо прибегнуть к изощренным ме-
тодам в духе господина Березовского, направленным на 
срыв выборов по причине недостаточной явки избирателей. 
Отсюда и призывы, звучавшие и из-за рубежа, и внутри 
страны от лидеров ряда партий и объединений, которые пы-
тались бойкотировать выборы, сделать их безальтернатив-
ными, т.е. практически сорвать их. Для этих целей ими вы-
двигались явно не популярные, зачастую одиозные кан- 
дидатуры, либо не выдвигались вообще, с расчетом на то, 
что на такие выборы избиратели не придут. В случае объяв-
ления повторных выборов участники первого тура, а в их 
числе и Владимир Путин, согласно законодательству, лиша-
ются права баллотироваться в качестве кандидатов. Тогда 
среди претендентов на президентский пост сразу объяви-
лись бы и березовские, и зюгановы, и жириновские, и про-
чие «яблоки и фрукты».

Однако этим планам не суждено было осуществиться, и 
прежде всего, из-за слаженной работы предвыборных шта-
бов, которыми на федеральном уровне руководил Дмитрий 
Козак, ныне Полномочный представитель Президента РФ в 
Южном федеральном округе. В соответствии с общей стра-
тегией губернатора Московской области Бориса Громова, 
работу регионального штаба возглавлял вице-губернатор 
Алексей Пантелеев.

Своевременное информирование населения о планах 
оппонентов кандидата Владимира Путина сыграло важную 
роль и обеспечило нынешнему Президенту широкую обще-
ственную поддержку «снизу». Нам сложно говорить о ситуа-
ции в России в целом, но в Московской области работа ре-
гионального штаба строилась на базе городских и районных 
штабов при широком участии представителей обществен-
ности. Важным фактором было и то,  что основным коорди-
натором нашей работы являлся хорошо известный нам се-
натор Игорь Брынцалов, представляющий интересы 
Московской области в Совете Федерации РФ.

- Как Вы оцениваете эффективность работы обществен-
ных Советов на президентских выборах?

- Мы рассматриваем результаты работы Советов по не-
скольким аспектам. Но главный результат – это полноцен-
ная явка избирателей и убедительная победа Владимира Пу-
тина на президентских выборах.

Помимо этого, представители различных слоев населе-
ния, которых, к сожалению, ничто не связывало ранее, 
смогли создать некий коллектив, объединенный общими 
идеями и конкретными целями.

Неслучайным оказалось и желание большинства участ-
ников работы в Советах сохранить свои коллективы и про-
должить работу по пропаганде политики Президента РФ.

Сейчас в области много различных партий, обществен-
ных организаций, но все они, как правило, выражают инте-

ресы определенного круга людей, объединенных идеологи-
ческими убеждениями или корпоративными интересами, 
стремлением к власти.

- И все-таки, основанием образования МООД «Прези-
дент» послужила указка «сверху» или инициатива «снизу»?

- Я бы сказал, что это было встречное движение заинте-
ресованных сторон. Разумеется, мы провели ряд консульта-
ций «наверху», но инициатива исходила все-таки «снизу». 
Вот, к примеру, после окончания выборной гонки, когда об-
ластные руководители вернулись к повседневным делам, 
наше предложение об образовании МООД «Президент» за-
интересовало вице-губернатора Алексея Пантелеева и полу-
чило принципиальное одобрение, но это ни в коем случае не 
походило на указание. 

Взгляды и устремления МООД «Президент» существен-
но шире и разнообразнее, поскольку движение призвано 
формировать, выражать и отстаивать мнение большинства, 
широкой общественности Подмосковья независимо от по-
литических и идеологических пристрастий. 

Методы работы МООД «Президент» отличны от тех, ко-
торые взяты на вооружение подавляющим большинством 
общественных организаций, и основаны зачастую на прове-
дении массовых митинговых мероприятий.

МООД «Президент» акцентирует свою деятельность на 
общении с конкретными людьми, занимающими активную 
жизненную позицию, а также с организациями и объедине-
ниями, со всеми, для кого жизненные интересы людей в му-
ниципальных образованиях области и в стране в целом яв-
ляются предметом постоянной заботы. Участники 
общественного движения, обладающие такого рода миро-
воззрением, в большинстве своем являются истинными пат-
риотами своей малой и большой Родины и везде готовы от-
стаивать ее интересы.

- Какие конкретные шаги уже сделало МООД «Прези-
дент»?

- Располагая информацией, полученной на основе регу-
лярного изучения общественного мнения, руководящие ор-
ганы МООД «Президент» систематически информируют 
жителей Подмосковья о наиболее важных проблемах, собы-
тиях, происходящих в области, об отношении населения к 
реформам, проводимым властями, а также об оценке де-
ятельности конкретных руководителей, вплоть до самого 
высокого уровня.

Неслучайно МООД «Президент» одним из первых вы-
ступило с резкой критикой в адрес правительства по поводу 
неподготовленности ввода в действие закона «о монетиза-
ции льгот». Нами был подготовлен ряд предложений, на-
правленных на  повышение эффективности реализации по-
литики Президента РФ на местах. Широкое обсуждение 
общественностью этих  предложений через «Президент-га-
зету» имело результат. Предложения были услышаны и во 
многом реализованы в дальнейших шагах, предпринятых 
правительством на пути реализации злополучной реформы.

- Как складываются отношения Движения с муниципаль-
ными властями?

- МООД «Президент», работая на местах, не ставит пе-
ред собой целей вступать в конфронтацию с муниципальны-
ми властями, а напротив, выявляя болевые точки в отноше-
ниях общества и власти, стремится сделать все необходимое 
для предупреждения возможных конфликтных ситуаций. К 
сожалению, следует отметить, что пока еще не все руководи-
тели властных структур идут на сотрудничество с нашим 

движением, опасаясь придания «излишней» гласности, да 
еще, не дай Бог, общественного контроля своей деятельнос-
ти.

Однако повседневная жизнь показывает, что активность 
населения неуклонно растет, и все громче звучит голос об-
щественности в ходе обсуждения и принятия властью тех 
или иных решений. Рассчитывать на то, что и далее сохра-
нится возможность вершить судьбами людей при их молча-
ливом на все согласии, занятие бесперспективное и недаль-
новидное.

Только те решения, которые принимаются на основе 
гласного обсуждения с учетом мнения общественности, бу-
дут иметь жизненную силу и народную поддержку.

Оценивая ситуацию, которая складывалась накануне 
вступления в действие Федерального закона №131 «Об об-
щих принципах организации местного самоуправления», 
МООД «Президент» на базе МОУЦ «Нахабино» организова-
ло цикл научно-практических конференций. В процессе 
обучения руководители и специалисты органов местного са-
моуправления смогли получить необходимую информацию 
и ответы на поставленные вопросы, что оказалось весьма 
своевременным и полезным при принятии управленческих 
решений на местах.

Каждый взрослый житель каждого муниципального об-
разования  нашего Подмосковья просто обязан понять, что в 
связи с новым законодательством без его участия в управле-
нии обустроить собственную жизнь невозможно.

- Обсуждению каких вопросов Движение уделяет наиболь-
шее внимание в настоящее время?

- В настоящее время значительная часть жителей Под-
московья озабочена возможными последствиями реализа-
ции реформы жилищно-коммунального хозяйства. Различ-
ного рода слухи и домыслы создают дополнительную 
напряженность, нервозность в обществе, что никак не спо-
собствует принятию взвешенных, согласованных решений 
властей совместно с населением. В этой ситуации МООД 
«Президент» осознает необходимость налаживания диалога 
чиновников от ЖКХ с представителями общественности с 
целью недопущения случаев, когда ситуация в муниципаль-
ном образовании выходит из-под контроля.  

Мы не призываем всех жителей вступать в ряды нашего 
общественного движения, так как не ставим целей наращи-
вания численности участников любой ценой.

Однако настоятельно призываем людей активных и не 
равнодушных к судьбам своих земляков принять непосредс-
твенное участие в нашем Движении.

Мы глубоко убеждены и искренне верим в то, что люди, 
объединенные благородными целями, имеющие высокие 
моральные принципы, обязаны не только участвовать в об-
суждении, но и принимать управляющие решения, работая 
во властных структурах.

- МООД «Президент»  предполагает дальнейшее сотруд-
ничество с нашей газетой?

- С газетой «Президент» нас многое связывает, посколь-
ку и  Движение, и газета образованы приблизительно в одно 
и то же «горячее» время, мы  преследуем аналогичные цели и 
довольно тесно сотрудничаем. Мы благодарны   «Прези-
дент-газете» за то внимание, которое уделяется МООД 
«Президент», и искренне надеемся на наше дальнейшее 
плодотворное сотрудничество.    

Записала Марина ФЕДОРОВА

дВижение нераВнодушных людей
ровно два года назад, в апреле 2004 года, в 

московском «президент-отеле» состоялась учреди-
тельная конференция московского областного об-
щественного движения – «общественный совет 
поддержки политики президента российской 
Федерации» (моод «президент»).  инициаторами 
его создания выступили видные государственные и 
общественные деятели, руководители ряда муници-
пальных образований, крупные предприниматели, 
представители малого и среднего бизнеса 
московской области. 
сегодня на вопросы корреспондента «президент-
газеты» отвечает сергей шведов, председатель 
исполнительного комитета моод «президент».



Борис ГроМоВ:  

страна  
Встает на 

ноги, В этом 
сомнения нет.

Не может быть иначе, считает Борис Всеволодович, ког-
да «видишь выступления на этой сцене чудесных юных 
созданий» - воспитанников детских творческих коллек-
тивов, учащихся общеобразовательных и воскресных 
школ. 

- Дорога к Храму имеет несколько составляющих. 
Но главная – любовь к людям и к своему Отечеству, лю-
бовь к своим родителям и к своим близким. И каждый 
человек начинает свой путь к своему Храму, конечно, в 
своей семье, - сказал, обращаясь к залу, губернатор Мос-
ковской области. – Все начинается с того, как мы с вами 
воспитаем наших детей. И заканчивается все тоже 
этим… Смотрел сегодня на юных, прекрасных, талант-
ливых, красивых наших детей. И испытывал искреннюю 
радость и за них, и за их родителей, и за будущее нашей 
страны. Но ведь бывают в нашей жизни моменты, когда 
за них же, за наших с вами детей, испытываешь огром-
ную тревогу. Потому что не все идут к Храму верной до-
рогой. И все, что творится в нашей жизни, вернее, тво-
рилось в недавнем прошлом, будем надеяться, творится 
по вине людей, для которых любовь к людям и уважение 
к тому, что создано их отцами и дедами - не основное. 

Сейчас страна встает на ноги. В этом сомнения нет. 
И слава Богу! Проблем еще много, но движение вперед, 
движение к Храму есть, - уверен Борис Громов. 

Домодедовское родительское собрание завер-
шилось награждением лучших семей – ме-
роприятием, ставшим в Подмосковье уже 

доброй традицией. Никаноровы, Лазаревы, Кузнецовы, 
Муравьевы и еще тридцать шесть семей, которых позд-
равляли и награждали в этот день губернатор и владыка, 
воспитывают от одного до семи детей. Но многодет-
ность, как некий формальный признак «образцово-по-
казательной» семьи – желаемое, но не главное при вы-
боре номинантов. «Главное, чтобы это была семья 
по-настоящему», - очень просто определил критерий 
отбора лучших Леонид Ковалевский, глава городского 
округа Домодедово. 

Николай ЧАЛОВ, фото автора.

На праздничное приветствие владыки Ювеналия «Хрис-
тос Воскресе!» зал ответил радостным и громогласным «Воис-
тину Воскресе!». И это стало  самым наглядным и живым под-
тверждением последующих слов митрополита, убежденного в 
том, что в последние годы и в самый короткий срок, благодаря 
усилиям губернатора Громова, произошло не только экономи-
ческое, но и духовное возрождение Подмосковья: «Неслучай-
но наша земля Подмосковная вновь украсилась золотыми ку-
полами – символом веры наших отцов». 

- Я счастлив сегодня быть вместе с вами. Думаю, что 
правительство Московской области, областное министерство 
образования сделали хорошее и, не побоюсь этого слова, 
великое благое дело, организовав сегодняшнее мероприятие, 
- сказал Митрополит Крутицкий и Коломенский, обращаясь 
к присутствующим. - Им ведь и так хватает усердия и труда – 
детей воспитывать. А они, видите, берутся и за родителей. И 
это не случайно, это очень мудро. Потому что - сколько часов 
дети бывают в школе?.. А остальное время они находятся под 
опекой родителей. И нужно дать родителям силу, согреть их 
сердца. И я уверен, что это тепло, эта радость приходят к нам 
и от праздника Святой Пасхи. Мы как бы поднимаем большой 
духовный пласт нашей национальной культуры, которая была 
собрана в течение тысячи лет в учение святой Церкви. 

Я бы хотел сейчас от имени всех родителей Подмосковья 
поднести Борису Всеволодовичу символ нашей веры, нашей 
надежды, нашего праздника Воскресения Христова – пас-
хальное яйцо в благодарность за то, что он, как отец букваль-
но, заботится о жителях Подмосковья, как о детях своих, - 
убежденно произнес владыка Ювеналий в заключение своей 
приветственной речи.

Губернатор Борис Громов считает, что «тема проходя-
щих в эти дни в Подмосковье родительских собра-
ний заставляет задуматься о своей дороге к Храму 

всех людей и даже тех, кто об этом никогда не задумывался». 

( н а ч а л о  н а  с т р .  1 )
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«Пишут Вам бывшие члены СПК (сельскохозяйс-
твенный производственный кооператив) «Сини-
чино» Можайского района Московской области, 

- так начинается письмо-жалоба в местную газету. Жалуются они 
на инвестора, который вложил свои средства в хозяйство. – Мы, 
которые по 30-40 лет проработав в хозяйстве, поверив в обеща-
ния, стали продавать землю за бесценок». 

Что же просят от властей «обманутые» крестьяне: создать ко-
миссию и разобраться в незаконной скупке земли, вернуть разни-
цу в цене за земельный и имущественный пай.

Инвестору было продано 341 земельная доля общей площа-
дью  2268 га по цене 3 тысячи рублей за долю . Справедливая цена, 
по мнению бывших членов СПК - 79 тысяч, следовательно, каж-
дый из них рассчитывает на 76 тысяч доплаты. Также инвестор 
пользуется имуществом, стоимость которого составляла в 1998 
году 52 млн. рублей. Действительно, 3 тысячи рублей за более чем 
6 га земли - цена смешная, а 79 тысяч - это уже что-то.

Сразу рисуется картина, растиражированная  в СМИ. Инвес-
тор в образе капиталиста-хищника приехал в деревню и скупил у 
работящих, но доверчивых крестьян за бесценок землю. Приехав 
в Синичино, я познакомился с обаятельной и одновременно энер-
гичной женщиной Татьяной Остроуховой - тем самым инвесто-
ром, которая совсем не была похожа на хищного капиталиста.

При Брежневе высших руководителей, которые проштрафи-
лись, отправляли на «расстрельную» должность – министр сель-
ского хозяйства. Огромные финансовые средства, которые влива-
лись в эту отрасль, растворялись словно в песке, безо всякой 
отдачи, в магазинах все равно было пусто. Опыт 1993 года, когда 
госсобственность (совхозы и землю) подарили крестьянам, тоже 
оказаля неудачным. Все окончательно развалилось. ... Сельское 
население деградирует, и нужно хоть как-то занять оставшихся 
людей. Стало понятным, что без участия частного капитала подъ-
ем села невозможен. Местные власти в буквальном смысле слова 
уговаривали инвесторов вложить деньги в сельское хозяйство. 
Прямо скажем, инвесторы  вкладывать свои капиталы не спешили 
по многим причинам, в том числе и по причине несовершенства 
законодательства.

И, тем не менее, за последние годы количество инвестиций в 
сельское хозяйство существенно возросло. Среди инвесторов ока-
залась и Татьяна Остроухова, имеющая надежный и успешный 
бизнес в полиграфии. Надо понимать одну вещь, что в экономике 
благотворительность не только нежелательна, но и вредна.

«Я бизнесмен, а не благотворительная организация, - говори-
ла она на собрании членов СПК в январе 2003 года. – И не могу 
себе позволить вашу экономику… И еще очень хочу, чтобы вы ус-
лышали от меня лично, деньги, которые будут вкладываться сюда 
в Синичино, заработаны нашим предприятием в полиграфичес-
ком бизнесе».

Но даже вложив свои деньги, Татьяна Остроухова первона-
чально не считала нужным участвовать в управлении СПК. Она 
оставила за собой наблюдательную функцию: контроль за расхо-
дованием своих денежных средств.  Вникая в дела хозяйства, Тать-
яна Николаевна неожиданно для себя обнаруживает, что СПК по 
вине бывших руководителей де-юре не имеет земли, заявленной в 
Уставе СПК. И ООО «Агрофирма Синичино» как представитель 
инвестора, войдя в структуру СПК, получило разваленное с/х 
производство без земли. На общем собрании Татьяна Остроухова   
11.01 2003 года предлагает членам кооператива продать ООО «Аг-
рофирма Синичино»  свои права на земельные доли. Альтернати-
ва у жителей Синичино была только одна: оформить выдел участ-
ка под крестьянское фермерское хозяйство и самим использовать 
землю для сельхозпроизводства. В противном случае неиспользо-
вание земель по их назначению влечет за собой их изъятие в поль-
зу государства.

Там же на собрании инвестором была предложена цена за зе-
мельный пай – те самые 3 тысячи рублей. Протокол собрания 
свидетельствует, что на членов кооператива никакого давления не 
оказывалось. Более того, заместитель начальника управления по 
сельскому хозяйству администрации Можайского района Виктор 
Антонов сказал буквально следующее: «Что касается цены за 
долю, которую назвала Татьяна Николаевна, по моему мнению, 
она низковата, но это право покупателя и желание продавца». Ва-
риация классической формулы: спрос – предложение.

После раздумий на тему «продавать не продавать», боль-
шинство членов СПК свое право на земельную долю предпочли 
продать, в том числе и все те, кто сегодня жалуется и считает себя 

обманутым. Кстати, 90 человек свои  земельные паи не продали, 
что только лишний раз подтверждает, что у каждого было право 
выбора.

Изучив документы, позволю себе утверждать, что предложен-
ная инвестором  цена была не заниженной, а завышенной.  Остро-
ухова покупала у членов кооператива  не реальную землю, а толь-
ко бумагу на право владения. Жители на тот момент юридически 
владельцами земли не являлись. Чтобы стать владельцем, крес-
тьянин должен пройти длительную юридическую процедуру: в 
земельном комитете, утвердить земельный план с выделенными 
земельными участками и провести реальное межевание, поста-
вить на кадастровый учет, зарегистрировать коллективно-долевую 
собственность как имущественный объект. И все это возможно 
при одном непременном условии – земля используется исключи-
тельно для сельхозпроизводства. Как признался мне один из вла-
дельцев права на земельную долю, оформить землю в собствен-
ность пока не получается: сложно и дорого. Татьяне Остроуховой, 
которая привлекла на помощь РосАгроФонд при Минсельхозе 
РФ, потребовалось на оформление земли в собственность 9 меся-
цев. Расходы на оформление, плюс вложения в сельское хозяйс-
тво сделали стоимость одной доли уже не 3 тысячи, а 200 тысяч 
рублей. Только пройдя всю процедуру оформления, можно было 
бы вести разговор о цене земли, а не бумаги.

И все-таки, откуда взялась эта пресловутая цифра 79 тысяч 
рублей? 79 тысяч – это кадастровая стоимость земли.  Озвучивая 
эту цифру, жалобщики по незнанию или недомыслию преврати-
лись из «обманутых» покупателей в должников инвестора, так как 
даже В.В. Путин сказал, что  цена выкупа земли под промышлен-
ными объектами не должна быть более 2,5% от кадастровой стои-
мости. А это  в рублях за конкретный пай чуть менее 2 тысяч руб-
лей. Так что впору Татьяне Остроуховой писать жалобы.

Еще одна интересная и немаловажная деталь: среди авторов 
жалоб – бывшие главный бухгалтер, главный зоотехник, предсе-
датель профкома СПК. То есть люди, от которых во многом зави-
село благополучие кооператива. Но вот что они еще пишут: «…Хо-
зяйство, как и большинство в стране, было убыточным». 
Любопытная фраза. Были убыточными не потому, что плохо рабо-
тали, а потому, что таких хозяйств большинство. Поэтому следую-

щий словесный пассаж, в котором авторы письма лгут с детской 
непосредственностью, уже не удивляет. «…Как могли, вместе с 
коллективом выживали, уплачивали налоги, долги. И хозяйство 
было сохранено: молочное стадо, сельхозтехника, мастерские ра-
ботали, засевались поля». «Сохраненное» хозяйство выглядело 
следующим образом: средняя зарплата – 500 рублей, электроэнер-
гия отключена за долги, поголовье скота сократилось с 2500 голов 
до 250, из 6 тысяч га земли засевалось только 140, цена молока 
низкого качества 6 рублей при себестоимости 13. Самые доходные 
активы ( деревообрабатывающий цех и АЗС) были проданы. Со-
стояние оставшихся активов было таково, что после переоценки 
их стоимость снизилась с 52 млн. рублей до 8 млн. рублей при об-
щей сумме долга СПК на тот момент 7,5 млн. рублей. И пьянство, 
беспробудное и беспросветное: пьяные механизаторы, скотники 
- «как могли, вместе с коллективом выживали».

Жалобщики, требуя мифическую доплату за землю, тем не 
менее, понимают, что свои обещания Татьяна Остроухова перед 
жителями Синичино выполняет, и без нее СПК вряд ли выжило 
бы: «Мы не против ее работы, пусть работает, не ликвидирует хо-
зяйство, увеличивает производство»… Вот она, психология халяв-
щика – «пусть работает». Именно в этой «халявной» психологии 
вкупе с обычными человеческими слабостями - жадностью и за-
вистью - истоки конфликта. Обиженным бывшим членам коопе-
ратива потребовалось  три года, чтобы «прозреть» и увидеть, что 
их якобы обманули с покупкой земли. Рискну предположить, что 
они относительно легко расстались с землей не только потому, что 
продавали бумажки, но и потому, что не верили, что в хозяйстве 
может что-то измениться к лучшему. Выход из СПК – косвенное 
тому подтверждение. «Пусть работает».

И Остроухова работает.  Прежде всего, прекратилось пьянс-
тво. Даже за запах отстраняют от работы. Татьяна Николаевна оп-
лачивает лечение тем, кто хотел бы вернуться к нормальной жиз-
ни. У нее под рукой всегда визитка врача-нарколога. Никогда 
лечение от алкоголизма не будет успешным, если у больного не 
появятся цели в жизни. А они появились! Работать, чтобы обеспе-
чить достойную жизнь себе и своим близким. Реальная зарплата 
выросла до 6000 рублей. Инвестор - не государство: за так деньги 
платить не будет, а только за результаты работы.

Результаты работы в хозяйстве за три года следующие. Из 
хронического должника по налогам с/х предприятие в Синичино 
стало одним из основных налогоплательщиков в сельском поселе-
нии. 2,5 млн рублей – общая сумма выплаченных налогов за 2005 
год. Цена молока возросла до 8 рублей, а себестоимость снизилось 
до 10. Качество  молока стало таким, что его в хозяйстве закупает 
известная фирма «Данон». Капитально отремонтированы два ко-
ровника, зерноток. С приходом Остроуховой у жителей села поя-
вилась возможность покупать мясо и молоко, произведенные в 
СПК. Можно еще долго перечислять, что было сделано за эти  
годы. Важно  вот, что: появились четкие перспективы выхода хо-
зяйства  на безубыточность. И все-таки главный итог в том, что 
люди поверили Татьяне Николаевне, увидели, что можно жить и 
работать иначе.

 Сергей Казьмин, председатель наблюдательного совета СПК, 
работающий в хозяйстве уже 30 лет, так сказал о ней: «Ни в одном 
деле она не будет фальшивить». О конфликте между инвестором и 
бывшими членами СПК выразился предельно просто: «Татьяна 
Николаевна покупала фактически бумаги, а не землю. Ничего не 
будет. Побаламутят и все».

Я думаю, что так и будет. Дело немного в другом: конф-
ликт в СПК «Синичино» - не экстраординарный слу-
чай, а типичное событие. С подобными проблемами 

сталкиваются и другие инвесторы. В соседнем хозяйстве инвестор 
«выдержал» уже 40 судов. Когда уж тут работать! Только успевай от 
жалобщиков отбиваться. И дело не только в несовершенстве зако-
нодательства. Законы поправить можно. Дело, как мне кажется, 
больше в психологии. За долгие годы колхозного строя крестья-
нину привили иждивенческие настроения – все сделает и решит 
государство. Государство же все делало и решало плохо. Но крес-
тьянин к «плохому» привык, настолько сросся с этим «плохим», 
что даже не подозревал, что можно по-другому жить, работать.  
Пришли новые времена, в которых ответственность возлагается 
на человека, на гражданина: за результаты своего, труда, за свое 
благосостояние. Крестьянин и растерялся. Оказывается, жить по-
новому он и не обучен, и не приучен. 

Иван НИКОЛАЕВ

«ни В одном деле
  не сфальшиВит»

к а к  п о В е д е т  с е б я  ч е л о В е к ,  к о т о р о м у  п о к а з а л о с ь ,  ч т о  В е щ ь ,  к о т о р у ю  о н  п р о д а л  н е -
к о т о р о е  В р е м я  н а з а д ,  с е г о д н я  м о ж е т  с т о и т ь  г о р а з д о  д о р о ж е ?  о д н и ,  п о к у с ы В а я  о т 
д о с а д ы  л о к т и ,  с о ж а л е ю т ,  ч т о  п о т о р о п и л и с ь  с  п р о д а ж е й .  д р у г и е ,  с м и р и В ш и с ь ,  Ф и -
л о с о Ф с к и  п о д х о д я т  к  п р о б л е м е :  ч т о  б ы л о ,  т о  б ы л о .   т р е т ь и …  т р е т ь и  ч е р е з  т р и  г о д а 
н а ч и н а ю т  т р е б о В а т ь  с  н о В о г о  В л а д е л ь ц а  д о п л а т ы  з а  п р о д а н н у ю  В е щ ь .

№ 2 (37)
Главный редактор  М. Е. Юдина
Газета зарегистрирована
Управлением Федеральной службы по надзору
за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций 

и охране культурного наследия по Центральному федеральному округу.
Cвидетельство о регистрации ПИ №ФС1-50937 от 27 октября 2005 года

Учредитель М.Е. Юдина.
Адрес редакции:
123007 Москва Хорошевское шоссе, д. 38,
редакция “Красная звезда” 

Телефон 921-53-95.
Распространяется бесплатно. 
Подписано в печать 26 апреля 2006 г. 
Тираж 100000 экз. 
ФГУП  ИТ “Красная Звезда”
Заказ №

По его словам, от 30 до 50% себестоимости жилья в крупных и средних го-
родах составляют нерегулируемые затраты: так называемые «отчисления на ин-
фраструктуру» и оплата за подключение к инженерным сетям естественных мо-
нополистов. «Такая ситуация приводит к ничем не регулируемому увеличению 
стоимости строительства приблизительно в 1,5–2 раза, – пояснил Виктор Плес-
качевский. – Нужно законодательно закрепить норму, обязывающую публич-
ных собственников земельных участков выставлять на продажу землю, уже от-
межеванную и обеспеченную инфраструктурой».

Депутат подчеркнул, что, если у органов местного самоуправления нет до-
статочных средств для подготовки участка, они могут привлечь краткосрочный 
целевой заем, обеспеченный государственными гарантиями.

затраты  
на инфраструктуру  

Планируют  
Включить В цену земли

затраты на создание инфраструктуры необходимо 
включать в стартовую цену земельного участка, предо-
ставляемого под строительство. такое мнение высказал 
председатель комитета госдумы по собственности 
Виктор плескачевский, комментируя ситуацию с форми-
рованием рынка доступного жилья  в россии.



Владимир Путин ПодПисал закон 
«о Внесении изменений 

В земельный кодекс»
президент россии Владимир путин подписал Федеральный закон «о 

внесении изменений в земельный кодекс российской Федерации, закон «о 
введении в действие земельного кодекса российской Федерации», закон 
«о государственной регистрации прав на недвижимое имущество и сделок 
с ним» и признании утратившими силу отдельных положений законодатель-
ных актов рФ».

По информации пресс-службы главы государства, этот документ был принят Государственной Думой 5 апреля и 
одобрен Советом Федерации 7 апреля 2006 года. В законе затрагиваются вопросы разграничения государственной 
собственности на землю, перечисляются земельные участки и земли, относящиеся к собственности РФ, субъектов 
РФ и муниципальных образований. Кроме того, закон устанавливает порядок государственной регистрации прав 
собственности на земельные участки при разграничении государственной собственности на землю.

Согласно новому документу распоряжение земельными участками, относящимися к собственности РФ, субъек-
тов РФ и муниципальных образований, осуществляется только после государственной регистрации прав собствен-
ности. Участками, государственная собственность на которые не разграничена, можно распоряжаться без государс-
твенной регистрации права собственности. Это право получат органы местного самоуправления муниципальных 
районов и городских округов, а в столицах субъектов РФ – мэрии.

Одновременно федеральным законом признаются утратившими силу федеральный закон «О разграничении го-
сударственной собственности на землю» и нормы других федеральных законов, которые противоречат положениям 
федерального закона.
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Государственно-правовое управление 
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Референтура Президента 
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Полезные  
телефоны
администрация президента

Справочная - 925-35-81;
Прием населения по адресу:
ул. Ильинка, 23, подъезд 1.
С 9.00 до 18.00,
пятница - с 9.00 до 16.45

правительство рФ

Справочная - 925-35-81
Пресс-служба - 205-42-18

совет Федерации

Справочная - 292-64-07;
292-19-97; 926-69-15;
Приемная - 202-16-04;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7
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Пресс-служба - 292-11-50

государственная дума

Справочная - 292-80-00;
202-47-89;
Приемная - 202-16-07;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7.
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-83-10


